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会 議 記 録 

 

高松市附属機関等の設置，運営等に関する要綱の規定により，次のとおり会議記録を公表します。 

会 議 名  平成２５年度第１回高松市議員報酬，市長および副市長の給料等審議会 

開 催 日 時 平成２５年１１月２８日 (木)  午後４時～午後５時２０分 

開 催 場 所  市役所 ４階会議室 

議     題 

(１) 諮問：議員報酬，市長および副市長の給料ならびに政務活動費の額につい

て 

(２) 諮問案件についての説明 

 (３) その他 

公開・非公開  ■ 公開  □ 一部公開  □ 非公開 

非公開の理由 － 

出 席 委 員 

６人（馬淵委員欠席） 

松本修二（会長），本田典孝（職務代理者），中條尚子，植松瀧子，冨田貞夫，與田

康子 

傍  聴  者   なし 

担 当 課 
お よ び 
連 絡 先 

総務課 （℡８３９－２１８１） 

 

 

【経過および結果】 

１ 会議の公開の決定 

   会長から本審議会の会議を公開とする旨の発言があり，今後，会議を非公開とすべき審議事項が

生じた場合には，その都度，本審議会において公開・非公開を決定することとした。 

 ２ 諮問 

   市長から会長に諮問書を手渡した。 

 ３ 資料の説明 

   事務局から本市の議員報酬，市長および副市長の給料，政務活動費の額の状況，本市の財政状況，

人事院・香川県人事委員会の報告内容，他市の状況等について説明し，それに対し各委員から質問

があった。 

 

【主な質疑応答】 

松本会長）中核市の報酬等審議会開催の状況の中で，答申を得た５市の諮問の内容について，答申後の

理由・結果等の欄を見ると，姫路市の据置きを除いて４市では特別職の給料しか触れられていない。

議員報酬について，諮問したのなら，答申があるはずであり，諮問していないのであれば，外してい

る理由が知りたい。 

鴨井課長）特別職の退職手当や議員に対する政務活動費については，諮問事項に含めていない市もある

かもしれないが，基本的には特別職の給料や議員報酬について審議をするという点においては本市と
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同じだと認識している。 

ただ議員報酬が答申内容に含まれていない点については再度確認し，次回の審議会で報告したい。 

本田委員）財政指標について，平成２５年度の予測値はないのか。 

鴨井課長）決算に併せて数値を出すため，現在，決算見込みも出ていない状況であり，財政局としても

数値を持ち合わせていない。 

松本会長）財政力指数，経常収支比率および実質公債費比率の関係性について 

鴨井課長）財政力指数，経常収支比率および実質公債費比率の内容について説明。３つの関係性として

は，財政力指数は，補助金や交付金など国等から使途を限定して支給されるものを除いた収入として

市で自由に使える財源がどれくらいあるか示したもの，また経常収支比率は，絶対に支出しなければ

ならない人件費や扶助費など義務的経費に対して市税などの一般財源がどれくらいあるか示したも

ので，実質公債費比率は，一般財源から借金をどれだけ返していかなければいけないか示したもので

ある。一般財源ベースでの収入で，自由に使えるお金は多少厳しくなっているものの，支出側で出し

ていかなければならない経費や借金についても，少なくなってきているということが３つを比較して

見て取れる。 

鴨井課長）今回説明した内容を踏まえて，追加資料の申し出や質問について，事務局に事前に連絡いた

だければ，次回の会議において回答することとしたい。 

松本会長）時間の関係もあるので，今日は質問段階で止めて，次回までに質問等あれば事務局に連絡し

ていただき，次回，答申事項について実質的審議を行いたい。その場合，平成２０年度以降議員報酬

について減額措置の答申をしているが，議会側で減額が行われていない現状があるため，差支えなけ

れば，前回・前々回の答申を受けての議長コメントをペーパーでいただき，議会の考え等を認識でき

た上で議論したい。 

鴨井課長）各会派の会長会をもって議会の意見等を集約していると聞いている。次回までに準備する。 

 


